
  

広 聴 特 別 委 員 会 

 

日 時  令和５年２月２１日（火） 

本会議終了後 

場 所  第２委員会室 

 

付議事項 

 

１ 市議会モニターについて 

 

２ 議会報告会、議会報告動画について 

 

３ その他 



市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年１月１２日（木） １４：００～１５：００   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数  １人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、中島好人、長谷川知司 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］障害のある人が議場に傍聴に行く場合、多目的トイレが同じフロアにない

ので不便。ホームページ上の議会だよりは、フルカラーで読みやすい。 

［モニター］市公式ラインから議会のホームページにアプローチできるようになったが、

セキュリティが心配である。 

［事 務 局］市のホームページは、セキュリティ対策をしている。 

［モニター］議会中継で専門用語が出てきて理解しにくい場合があるが、画面下側にで

もテロップで専門用語の解説を出せないか。 

［議  員］繰り返し録画中継を見ることで、理解できるようになる場合もあるので、

繰り返し見ることも一つの方法である。また、スマホ等で検索することも

考えられる。 

［事 務 局］どの言葉が該当するのか判断が難しい。また、職員の数も限られており、

動画の編集も難しい。 

 



市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年１月１２日（木） １８：００～１９：０５   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数 ２人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、長谷川知司、吉永美子 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］議会だよりについて、市議会がどのように運営されているのか市民にもっと

知らせるような記事を載せてはどうか。 

［モニター］議会だよりを見て思ったが、小野田線が廃線にならないようにしてほしい。 

［議  員］市議会も国土交通省に陳情書を提出している。 

［モニター］生活保護のあり方について、外国人の不正受給がないかチェックしてほしい。 

［議  員］予算や決算の委員会で確認することはできる。 

［モニター］男女共同参画の観点から、女性議員の人数を増やしてほしい。 

［議  員］今後、男性が意識改革をすることが大事であると思う。 

［モニター］一般質問で市長が答弁に立つようにしてほしい。 

［モニター］市のデジタル化について、議会が積極的に推進してほしい。 

 



市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年１月１３日（金） １４：００～１５：３０   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数  ４人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、古豊和惠、松尾数則 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］議会に若者を引きつける手段を考える必要がある。これから議員希望者は少

なくなると思う。 

［モニター］本会議場のモニターに質問者と答弁者しか映らない。時々議場全体の映像が

映るようにすれば、ほかの議員の議会に対する姿勢が分かる。 

［モニター］議会だよりに若者やお年寄りの頑張っている状況をテーマにした記事を掲載

してはどうか。 

［モニター］地球温暖化の話はもっと危機感を持ってほしい。二酸化炭素の削減を考え、

公用車をＥＶ車にするなど、専門家の意見等を勉強し、科学的な根拠を基に

意見、質問を行ってほしい。 

［モニター］本会議場の中継はユーチューブで見られないのか。 

［議  員］本会議の中継は、ホームページの別サイトで行っている。ユーチューブで 

の中継は委員会だけである。 

［モニター］若者の投票率が下がっている。若者は、議会に興味を持っていないのではな

いか。 

［議  員］中学生議会等に参加し、議員の活動を知ることにより、議会に興味を持って

もらえるようにしたい。 

［モニター］若者に読まれていない議会だよりのことを、議会だよりを使って若者にアン

ケートを取ることは難しい。 

［モニター］議会だよりと市の広報を比較した場合、市の広報は見出し等の利用が旨い。 

［議  員］市の広報は、月に２回発行している。議会だよりは、年４回の定例会終了後

に発行しており、頻度も違うので、それも関係している。 

 

６ 今後、検討すべき意見 

・本会議場の映像に発言者だけではなく、時々は議員全員を映してもいいのではないか。 

・目的の資料や映像が探しやすいように議会のホームページを変えてはどうか。 



市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年１月１３日（金）１８：００～１９：１０   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数 ２人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、吉永美子、古豊和惠 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］前回の１１項目の意見に対し何項目できたのか分からないが、今回も意見

を求めるのか。一つ一つの意見を掘り下げることも大事ではないか。 

［議  員］議会改革につながる意見、私たちの気がつかないことに対する意見を求め

ている。 

［モニター］録画中継を見たが、全て録画中継する必要があるのか。 

［議  員］２０分程度にまとめた動画をユーチューブに投稿している。一般質問や委

員会の動画は、長時間だが、早送り等できる。 

［モニター］モニター意見と回答を見ても、実際、何をどうしたのかがなく、成果もな

い。検討した結果、どうなったのか。議会は市政に対して危機感を持って

ほしい。議会の職務が何なのかを今一度考えてほしい。逼迫した問題をな

ぜ議員が取り上げないのか。政治倫理審査会を何回も開催しているが、議

員同士の身内の喧嘩であり、市民をほったらかしにしている。いい加減に

してほしいと思っている人も多い。 

［モニター］地元の児童クラブや保育園のことなど、地域に根差した問題を議会で取り

上げてもらいたい。 

［議  員］地域に議員が行って、皆さんから事情を聞いて、対応を取りたいが、現在、

新型コロナウイルスの感染拡大もあり、難しい。 

［議  員］若者が政治に無関心と言われるが、どうすれば関心を持ってもらえるかと

いう意見があれば聞きたい。 

［モニター］政治を身近なことに感じていないのではないか。動画の配信はどれだけの

人がアクセスしたのか。アンケートはどうだったのか。 

［議  員］議会報告動画の視聴は１６０人程度で、アンケートの回答はない。 

［モニター］成人式とかで若者の意見を聞いてみてもいいのではないか。 

［議  員］新型コロナウイルスの関係で動けないことが多いが、いろんなアイディア

をモニターから頂きたい。今回２０代のモニターの応募があり、モニター



制度を何年か続けてきたことが生きたと思う。気がつかないことをモニタ

ーから意見を頂けるからありがたい。 

［議  員］モニターとして感じていること、期待することがあれば聞きたい。 

［モニター］これまで動画などは、余り興味を持って見ていなかった。次回は、意見が

言えるように見ていこうと思う。 

 


